

Agosto 12 de 2018.

Mi voto no es un cheque en blanco 013

Partidos empresa, partidos paraestatales y partidos políticos.

Cada uno de nosotros podrá clasificar a los partidos políticos que aún quedan en la palestra. Solo con ver cómo han actuado en beneficio o perjuicio de la sociedad. Pero aclarando el presupuesto que un BUEN partido político necesita para clasificarlo de acuerdo a sus ingresos y egresos salariales.

Expongamos un máximo y mínimo de personal que requiere y su salario mensual:

I.-	Máximo	Mínimo
Consejo político nacional 32 (uno por estado)	\$960,000	\$480,000
Presidente Nacional	\$ 50,000	\$ 25,000
Secretarios generales nacionales (10 5)	\$350,000	\$ 87,500
Asesores (50 10)	\$ 1'000,000	\$125,500
Auxiliares y secretarias (20 15)	\$ 200,000	\$120,000
II.-		
Por distrito electoral y hay 300		
Secretario distrital	\$ 25,000	\$ 12,500
Asesores (5 3)	\$ 75,000	\$ 22,500
Auxiliares y secretarias (4 2)	\$ 28,000	\$ 14,000
III.-		
Por municipio y hay 2,438		
Secretario municipal	\$ 20,000	\$ 12,000
Auxiliares y secretarias (4 2)	\$ 28,000	\$ 12,000

En el caso de usar los máximos el concepto anual de erogación salarial asciende a \$ 1,895'808,000, sosteniendo un total de 15,303 personas con salarios que permiten tener un ingreso saludable, que no lo que se quisiera, pero bien, que equivale al 28% de la lista nominal.

En el caso de usar los mínimos el concepto anual de erogación salarial asciende a \$ 951'400,000, sosteniendo a un total de 9,177 personas con salarios aceptables, que equivale al 14% de la lista nominal.

Esto debiera ser a diferencia de lo que es. Ya que la opacidad de los partidos políticos no permite ver cómo gastan sus prerrogativas. Y sabemos que hay más gastos: servicios, personal de apoyo, viáticos, propaganda y gastos de representación, de los cuales solo lo saben y reparten ellos a placer.

Ahora veamos la relación entre lo dado a los partidos y la cantidad de ciudadanos con derecho a voto. Se presupuestaron (y dieron) 6,770'900,016

para este año de votación y son 89.1 millones de ciudadanos con derecho a votar, lo que nos arroja un costo por voto de 76 pesos aproximadamente. Esto es tomando en cuenta la lista nominal, que si los vemos con el nivel de votación efectiva el costo del voto sería de \$ 115 aproximadamente.

El 3% de la lista nominal equivale a 2'673,000 ciudadanos por \$ 76 que cuesta cada voto nos da \$ 203'148,000 de prerrogativas, que equivale a poco menos de una quinta parte de los mínimos planteados. Así que por lo menos los partidos pequeños deberían tener en su nómina a, cuando menos, a 1,800 personas. ¿Los chiquipartidos a cuanta gente mantienen en su nómina? Sería muy bueno saber la nómina de todos los partidos a ver cuáles cumplen a cabalidad con mantener una estructura.

Claro que se toma en cuenta que no hay dobleteo de funciones, que no hay diputados, senadores o funcionarios públicos que estén en la nómina del partido. Porque no sería justo que además de tener un salario del estado también devenguen un salario por estar en el partido.

Porque los partidos empresa, como el Verde, Panal y MC solo tienen la cara de representación de algunos "líderes", siempre los mismos y con la misma línea de acción: obtener recursos y no dar cuentas públicas, digo, porque es dinero público el que reciben.

Los partidos paraestatales como PRD, PT y PES que se han dedicado a aliarse (el PRD últimamente) a quien les pueda dar lo necesario para subsistir sin importar sus principios.

Y los partidos sociales como el PAN, PRI y MORENA que por los montos que han manejado, algunos, debieran poner la muestra y ser los que más claramente dijeran a cuántos ciudadanos tienen en su nómina, digo, porque sin claridad en los dineros ¿cómo se puede pensar en honestidad?

Hasta aquí por hoy un abrazo y seguimos en la lucha.

mml.06.08.2018